

SANTUARIOS, ERMITAS Y HUMILLADEROS EN LAS PROVINCIAS DE ÁVILA, SALAMANCA Y ZAMORA

Ermita de Nuestra Señora del Carrascal



Valdefuentes de Sangusín, Salamanca



Desde Valdefuentes de Sangusín se toma en dirección este la carretera de Valdefuentes de Sangusín a Peromingo, por la que recorreremos desde las afueras de la localidad unos 1,4 km hasta alcanzar las construcciones de la ermita, que se localizan inmediatamente al norte de este punto de la carretera.

El conjunto se levanta sobre una plataforma de superficie plana, aunque ligeramente elevada situada en el seno de una zona de ladera, en un espacio adhesionado con notables desniveles vertebrado entorno al cauce del río Sangusín correspondiente a la comarca de la Sierra de Béjar.

La ermita presenta planta rectangular con presbiterio cuadrado. La amplia nave se divide en tres naves separadas por pies derechos de madera. La portada se encuentra a los pies y se abre con un simple arco de medio punto. Adosada a un lateral de la ermita se levanta la plaza de toros, de planta rectangular irregular con graderío y dentro de ella un gran moral que se erigen en el árbol sagrado de la ermita. El santuario tuvo también un ermitaño, pero la casa se arruinó a finales del siglo XIX. A los pies de la ermita, una fuente con su pilón recuerda que se localiza en una zona de paso de ganados, antaño los que transitaban por la Cañada de la Plata.

Romerías y fiestas: en la ermita se hacen dos romerías al año, una en mayo y otra el 17 de septiembre.